



La P.R.O.F.

L'INFOLETTRE DES ENSEIGNANTES ET
ENSEIGNANTS DE FRANÇAIS AU
SECONDAIRE

Chantal Filion et
Ève-Catherine Sicard

MAI 2024 

PUBLICATIONS - NOUVELLES

Sondage de fin d'année

En début juin, vous recevrez le lien vers le traditionnel sondage de fin d'année. Les réponses que vous nous partagerez nous permettront de recueillir vos commentaires et de prioriser notre offre de service afin de répondre à vos besoins d'accompagnement et de formation pour l'année 2024-2025.

Collaborations

Autres CSS

Avec nos collègues CP des autres CSS de Montréal, nous participons à des rencontres de développement concernant des dossiers que nous jugeons prioritaires. Nous avons ciblé les **évaluations authentiques et significatives en lecture** ainsi que **l'amélioration des résultats en écriture**. Cette collaboration nous donnera l'occasion de bonifier le matériel que nous pourrions éventuellement vous proposer!

Trajectoires

Le Regroupement des cégeps de Montréal (RCM) est à la recherche d'un.e enseignant.e de français de 5e secondaire qui serait intéressé.e à participer l'an prochain au comité de réflexion sur le passage du secondaire au collégial. Si une telle implication vous intéresse, n'hésitez pas à nous contacter pour plus de détails!

Derniers ajouts au site

Pratiques efficaces

- [Réorganisation de la section sur les pratiques efficaces](#)
- [Fiche sur les connaissances antérieures et le bagage culturel](#)
- [Fiche sur la régulation](#)

RRESSOURCES

À DÉCOUVRIR OU À REDÉCOUVRIR

- Le site Francomane du CCDMD propose 311 ressources multimédias organisées en collections et classées selon une progression des apprentissages. Bien qu'il ait été conçu pour l'enseignement du français langue seconde, les fiches grammaticales, les textes et les vidéos peuvent être exploités à d'autres fins par les enseignant.e.s de français langue première.
- Dans le cadre du Mois du Numérique Jeunesse, les animateurs Douaa et Tom-Eliot s'entretiennent avec des ados du 2e cycle pour démystifier les codes du numérique. Une baladodiffusion en trois épisodes qui laisse place à l'humour, à la découverte et à l'esprit critique!
- MAJ, c'est une dose d'actualité jeunesse qui ne se prend pas au sérieux, propulsée directement par Radio-Canada pour aider les jeunes du 1er cycle à comprendre le monde et à développer leur pensée critique. La section Question d'actualité propose d'ailleurs une série pour initier les jeunes aux médias d'information. À ne pas manquer!
- **Ce mois-ci, le RIRE nous offre :**
 - Cette infographie fort intéressante menant à différentes informations et ressources sur **l'équité et la mixité sociale et scolaire**;
 - Cet article brochant un portrait des différents profils d'élèves qui perçoivent ou anticipent de la discrimination. Il témoigne également de l'existence d'une relation entre **les perceptions de discrimination et les aspirations scolaires** de jeunes élèves québécois.
- **Modifications majeures dans BIM**
 - Épreuve *Les robots se déchainent* (sec. 4) : l'équipe BIM a renouvelé le corpus de textes préparatoires à l'écriture d'un texte argumentatif en y incluant des articles récents (2023).
 - Tâche *Métro-école-boulot-dodo* (sec. 5) : l'équipe BIM a ajouté des articles récents dans le corpus des textes préparatoires à l'écriture d'un texte argumentatif. La question est maintenant en lien avec la loi sur l'encadrement du travail des enfants adoptée en septembre 2023 .



FFRES

La programmation 2024-2025 de la Maison Théâtre est dévoilée! À noter que des ateliers d'accompagnement peuvent également être offerts et sont admissibles à la mesure 15186 pour les sorties culturelles.



*Quel plaisir d'avoir collaboré avec vous cette année!
Bon dernier droit avant les vacances!*

